

# mit dem Struwwel um die Welt

Multimediale Reiseberichte 2024/2025

Komm mit!



## Nepal

Dem Himmel  
so nah



TORSTEN  
HÄRTEL

MONTAG  
3.3.25

Nicht nur für Höhenbergsteiger ist Nepal ein Sehnsuchtsland. Auch als Wanderer und Trekker kommt man im einstigen Königreich zwischen Indien und Tibet dem Himmel erstaunlich nah. Die historische Hauptstadt Kathmandu ist ein Schmelztiegel der Kulturen. In den engen, bunten Gassen wird man als Europäer mit vielen neuen Eindrücken und Gerüchen geradezu überfordert. Nur an den buddhistischen und hinduistischen Pilgerstätten der Stadt kehrt etwas Ruhe ein. Auch Sylvia und Torsten hat dieses Land fasziniert. Sie begeben sich auf eine der bekanntesten Trekking Routen, der Annapurna-Runde. Durch enge Schluchten, Reisfelder und einfache Bergdörfer geht es in Höhen über 5.000 m. Ein unvergessliches und kräftezehrendes Erlebnis. Lasst Euch entführen in die Kultur des Landes und die majestätischen, schneebedeckten Gipfel des Himalaya!

Alle Vorträge finden im Saal des Jugend- und Kulturtreffs Struwwelpeter in Kronach statt.  
Beginn jeweils 19.30 Uhr.  
Eintritt 6 € (nur Abendkasse).  
Reservierungen: [Iris.Busch@struwwelpeters.de](mailto:Iris.Busch@struwwelpeters.de)

! DO / 3.10.24 / 19:30

**Tansania** (Vortrag und Film)  
**Der Verein Spontane Hilfe für Afrika  
entdeckt die Region Rulenge**  
PETER UND MELANIE KÖMMELT

MO / 21.10.24 / 19:30

**Von Franken nach  
Oxfordshire mit dem Rad**  
RALPH MEIER

MO / 25.11.24 / 19:30

**Sizilien und Liparische Inseln**  
SIGRID WOLF-PEIX

MO / 3.2.25 / 19:30

**Thailand**  
**Im Land des Lächelns**  
RAIMUND GÖHLICH

MO / 3.3.25 / 19:30

**Nepal**  
**Dem Himmel so nah**  
TORSTEN HÄRTEL

Jugend- und Kulturtreff Struwwelpeter  
Rodacher Straße 10 / 96317 Kronach / Telefon 0 92 61/5 15 11 / [www.struwwelpeters.de](http://www.struwwelpeters.de)

Flyergestaltung: Guido Apel, Bamberg, [www.guidoapel.de](http://www.guidoapel.de)



# Tansania

Der Verein Spontane Hilfe für Afrika entdeckt die Region Rulunge

**PETER UND MELANIE  
KÖMMELT**

**! DONNERSTAG  
3.10.24**

Der Verein **Spontane Hilfe für Afrika e.V.** aus Förtschendorf im oberen Frankenwald engagiert sich seit fast 20 Jahren in Rulunge/Tansania in Zusammenarbeit mit der katholischen Diözese Rulunge für Kinder und Menschen mit Behinderungen durch präventive, medizinische, schulische und soziale Maßnahmen! Melanie und Peter Kömmelt initiierten und betreuten dort von 2003 bis 2008 als Fachkräfte in der Entwicklungszusammenarbeit mit der katholischen Diözese Rulunge verschiedene nachhaltige Projekte. Ihre Kinder Johannes und Antonia sind in Kronach geboren und verbrachten ihre ersten Lebensjahre in Rulunge. Heute absolviert Johannes nach seinem Abitur ein freiwilliges soziales Jahr in Tansania. Der Vortrag und Film berichten über die Reise der Familie Kömmelt, die gemeinsam mit der Familie Heinlein-Fahle aus Untergundelsdorf, Tansania und Rulunge zum Jahreswechsel 2023/24 besuchten. Die Eindrücke und Erlebnisse der beiden Familien zeigen die Schönheiten des Landes, die Freundlichkeit und Herzlichkeit der Menschen in Tansania und erfolgreiche Selbsthilfe-Projekte. Tauchen Sie ein in das ostafrikanische Land, lassen Sie sich beeindrucken von wunderbaren Erfahrungen und helfen Sie mit, die Maßnahmen des Vereins **Spontane Hilfe für Afrika e.V.** weiterzuführen!



# Von Franken nach Oxfordshire mit dem Rad

**RALPH  
MEIER**

**MONTAG  
21.10.24**

Der Weg ist das Ziel, oder: Reisen ohne Anreise. Das war der Plan des Referenten, der von seinem zu Hause in Kronach zur Cottage seiner Partnerin im englischen Oxfordshire reiste, und zwar mit dem Fahrrad. Dabei war es nicht wichtig, so schnell wie möglich anzukommen, sondern eine vielseitige und interessante Reiseroute zu finden, die auch Kulturelles zu bieten hat. Um Höhenmeter zu sparen wählte er eine Route entlang von Flüssen, folgte Fränkischer Saale, Main, Rhein, Maas, Sabre, Seine und Themse. Die Städte Frankfurt, Köln, Lüttich, Namur, Giverny, Rouen, Honfleur und Oxford wären auch einzeln eine Reise wert. Nach 30 Tagen, am Ende der Tour, standen dann 2080 km auf dem Tacho und jede Menge Eindrücke im Kopf. Diese Eindrücke möchte er gern mit Ihnen teilen.



# Sizilien und Liparische Inseln

**SIGRID  
WOLF-FEIX** [www.wolf-feix.de](http://www.wolf-feix.de)

**MONTAG  
25.11.24**

»Italien ohne Sizilien macht gar kein Bild in der Seele, hier liegt erst der Schlüssel zu allem.« So schrieb Johann Wolfgang von Goethe 1787. Und genau wie er erkunden Sigrid Wolf-Feix und Rainer Feix Sizilien und die Liparischen Inseln im Frühling, im April und im Mai. Nach ein wenig *Dolce far niente* auf allen sieben Liparischen Inseln starten die beiden Weltbummler ihre Erkundungstour an der Meerenge von Messina, in Taormina und in Cefalù. Nach einem wilden Osterfest in San Fratello geht es weiter durch die einsamen wilden Gebirgszüge der Nebrodi und der Madonie. Im Westen Siziliens locken die Hauptstadt Palermo, Monreale, Castellammare del Golfo, das malerische Capo San Vito, das Bergdorf Erice, die Salzstadt Trapani und die Weinstadt Marsala. Durch die Erdbebengebiete um Ghibelina und Montevago und immer wieder durch blühende Wiesen und über winzige Bergsträßchen geht es zu den berühmtesten Tempelanlagen der Insel, nach Segesta, Selinunte und Agrigento. Der Osten Siziliens besticht durch kulturell beeindruckende Städte wie Caltagirone, Ragusa, der Villa Romana del Casale und natürlich Syrakus. An der Riviera dei Ciclopi werden alte Sagen und Legenden wahr, und dann geht es hinauf zum absoluten Highlight, dem Feuerberg Ätna.



# Thailand Im Land des Lächelns

**RAIMUND  
GÖHLICH**

**MONTAG  
3.2.25**

Wo im Sonnenlicht exotische Tempel schimmern, es nach Gedünstem, Räucherstäbchen, Tuk-Tuk-Abgasen und exotischen Pflanzen riecht, Frauen auf schwimmenden Märkten ihre Waren anbieten, wo Reis als Grundnahrungsmittel gilt und überall im Land einem Mönche in safrangelben Roben begegnen, da liegt Thailand. Begleiten Sie Ljuba & Raimund Göhlich durch das »Land des Lächelns« bei Ihrer 16-tägigen Rundreise, die zunächst von der quirligen Metropole Bangkok in den Westen des Landes bis Kanchanaburi und anschließend von der Weltkulturerbestätte Ayutthaya in die »Rose des Nordens«, der Stadt Chiang Mai, führen wird. Der Abschluss dieser Reise wird gekrönt mit einem Flug in den Süden des Landes. Dort steht ein Besuch des Khao Sok Nationalparks an. Zu guter Letzt geht es mit der Fähre vom Festland auf die Trauminsel Koh Samui, wo u.a. ein Besuch des Ang Thong Nationalpark auf dem Programm steht.